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國立臺灣體育大學(桃園)研究發展會會議紀錄 

壹、時間：中華民國 97年 4月 3日（星期四）下午 13時 30分 

貳、地點：行政教學大樓 4樓 403會議室 

參、主席：周校長宏室 

肆、出席人員：副校長得明、陳研發長五洲、高教務長俊雄、張秀玉主任、季力康教授、

紀世清教授、姚漢禱教授、盧俊宏教授、廖主民教授、詹元碩組長、林榮賓組長、晏才

傑組長 

伍、主席致詞： 

    學校已經升格為大學，任務與使命一定要有所改變讓學校更好，根據下面提案做討論。 

陸、研發處工作報告： 

   本次會議針對研發的定位方向做討論，提案討論如下： 

柒、提案討論： 

提案一: 有關本處研究發展會議架構與功能，請討論。 

說明： 

一、本處現有之研究發展會議已明訂於『國立體育學院組織規程』第 29條(如附件一)。

定位在討論校內之研究發展事宜。 

二、本處另奉  校長指示將組成『國立台灣體育大學(桃園)研究發展指導委員會』。定位

在透過校內外學者專家建議規劃本校整體研究發展事宜。 

三、委員會組織辦法與條文如附件二。 

四、本委員會擬聘校內外學者專家若干人。 

備註:(附件一)研究發展會議：由研發長、教務長、各系主任、通識教育中心主任、研究所

所長及有關研究發展之單位主管組成之；研發長為主席，每學期召開一次，討論重要

研發事宜，必要時得召開臨時會議。 

 

討論: 

1、研究發展會議原架構由研發長為主席，各系主任及單位主管構成，為校內發展委員

會，定位校內的研究發展。 

2、主任委員由校長兼任、執行秘書由研發長擔任、秘書由研發處組長擔任，外聘專家

共 9-15位，無給職，執掌為規劃中長程學校研究發展、研議跨領域的研究群、研議

本校研究中心設立、變更、本校研究發展及產學合作的發展事項，廣納各方意見。 

3、研究發展會議與研究發展指導委員會其功能職掌應界定清楚，是否真有需要透過校

務會議通過可研議。 

 

決議：校外提供建議指導，校內:實際執行。 
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提案二：研發處調整之架構與分工，請討論。 

說明： 

一、 本處自陳五洲老師接任研發處業務後，乃積極與同仁討論研發處腳色定位與工作內

容。 

二、 為能積極規劃與協助本校研究與發展事務，經本處同仁多次討論後，將本處架構與

工作規劃如附件三。 

 

討論: 

1.產學合作與推廣中心是否業務有重疊? 

    2.企劃組可將與學校發展更有關係的事項放入，如學校走向等等。 

 

決議：現階段可以推動的可考慮先列入如:競技、選手包裝、募款、經紀人的概念。 

 

 

提案三：有關國立台灣體育大學成立後「國立體育學院論叢」運作，請討論。 

說明: 

一、目標: 兩年內推動論叢成為 TSSCI。 

二、策略: 論叢業務檢討、改善與推動，成為 TSSCI。 

三、方向: 

1. 改名:國立台灣體育大學(論叢、學報、學刊…) 

Ps:台中出版:『國立台灣體育學院第 X期學報』，300元/冊/半年期、郵資 75元 

2. 論叢業務電子化 

3. 提高論叢投稿數量與品質 

4. 新刊物的作者權益問題 

5. 發行每年卷數(2期、3期、4期) 

6. TSSCI標準如附件四 

四、預定作法： 

1. 為鼓勵投稿研議補助方式、獎勵辦法…等 

2. 為提高投稿量研商是否不收費?（審稿經費來源?） 

討論： 

1、五年達到 TSSCI目標尚很不容易，國內體育界尚未有刊物納入 TSSCI，因屬綜合性刊

物難度很高。方向:可分階段運作，將流程運作正常化、提高稿件量、準時出刊、鼓

勵作者積極投稿、提 高曝光率、免投稿及審稿費（確定刊登就要付費）、投稿不用

費出版才要付費、使用下載需付版稅、出版可簽訂經銷合約可督促準時出刊。 

2、目前論叢資料全國博碩士論文可以查到，中文電子期刊無法查到，可考慮方式:數位

檔案(簽合約/需要回溯)，可將體大之前論叢資料作結束，現今配合體大成立新的刊

物可討論從新的開始做起。 

決議: 體育學院論叢資料可作一結束，配合體大成立，新的刊物可討論從新的開始做起。 
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提案四: 有關亞洲體育大學評估指標專案，請討論。 

說明:  

一、 目的: 建立亞洲體育大學評鑑制度與排名，並且根據評鑑內容方向，建立本校自    

我改進計劃，以符合國際發展趨勢。 

二、 策略: 請見附件五「亞洲體育大學評估指標專案」。 

討論: 

1、成立體育大學之後希望能於 2012年成為亞洲體育大學評比的前五名，找出本校與各

國發展方向提出具體指摽之前經由專案研究（方式:資料收集彙整分析、問卷調查、

國際研討會），請教學者專家找出國際評鑑指標，訂立體育大學之具體指標。 

2、透過亞洲體育大學研討會方式，聯合起來找出體大的任務與定位，讓體育大學能讓

國際上更了解。 

3、由國際評鑑機構找出國際評鑑的指標?其評鑑模式如何建立?建立一套評鑑體育大學

的系統模式。 

4、五年五百億學校經費，黃茂樹副校長有評鑑經驗可以藉助其長才協助。 

 

決議：儘快辦理。 

 

提案五：有關本處校友服務工作之方向與重點，請討論。 

說明： 

一、 本校現有畢業校友約 4000餘人。 

二、 校友服務攸關本校與校友之互動。校友現況不但是學校評鑑指標之ㄧ，也關     

係著對本校現有學生就業市場與未來發展。 

三、 本處擬定之校友服務策略如下： 

1. 目標：讓校友感覺學校的關注與支持。 

2. 做法： 

01. 以問卷調查與更新校友現況，並了解校友需求。 

02. 提供電子報作為與校友互動媒介。 

03. 建立校友資料庫，掌握校友動向(工作/職務/年資/性別/…等)。 

04. 彙整校內可提供之服務校友項目(如圖書/設施/儀器設備/補助/活動/…

等)。 

討論: 

1、主動詢問讓校友感動，如 2月改體大後依法定規定可申請補發<畢業證明書>可由學

校主動印製，研發處可協助校友填寫，申請表彙整後統一向教務處提出補發免費印

製。 

2、可主動提供校友服務，如寄校刊可以讓校友了解學校概況、結合行銷計畫的產品、

校友的評鑑內容也需要加強，可統籌系上資料（顧客滿意度）、校友捐款(捐款方式? 

帳號? 製作感謝狀)。 

決議：主動積極加強 

 

捌、臨時動議： 無 

 

玖、散會 :14:30 


